



Je soutiens le

Manifeste « démences »

des personnes concernées. Et toi ?

La Suisse compte quelque 155 000 personnes atteintes de démence.*

Pour chaque personne atteinte, un à trois proches s'impliquent dans l'accompagnement, le soutien et les soins qui leur sont prodigués.

S'y ajoutent des dizaines de milliers de professionnels engagés.

Toutes ces personnes affrontent au quotidien la maladie et ses conséquences.

Elles sont toutes des personnes concernées.

Vivre bien avec une démence, c'est possible. Mais cela demande de meilleures conditions cadre. Tel était l'objectif déclaré de la Stratégie nationale en matière de démence. Or, nous n'en percevons aucun effet. Et la stratégie arrive à échéance fin 2019.

L'heure est donc venue ...

- ... pour nous, les personnes concernées, de nous faire entendre,**
- ... de plaider notre cause en public,**
- ... de nous battre pour de meilleures conditions,**
- ... de réaffirmer inlassablement nos revendications,**
- ... et pour les politiques et les assureurs, de nous prendre au sérieux.**

Les objectifs de la Stratégie nationale en matière de démence 2014-2019 ne doivent pas rester des vœux pieux. Les interminables discours et papiers doivent être suivis de faits – de faits concrets aux effets tangibles. C'est pourquoi nous, personnes concernées, avons recueilli des centaines de revendications sous strategiedemence.ch : « De quoi avons-nous besoin pour améliorer la vie avec une démence en Suisse ? » Les thèmes qui interpellent le plus sont « structures de santé », « répit » et « public ».

Le manifeste des personnes concernées regroupe ces revendications :

Manifeste « démences » des personnes concernées

www.strategiedemence.ch

1. Nous demandons le financement des prestations de conseil !

Le conseil, la formation et le suivi, directement après le diagnostic, c'est de la prévention primaire pour les proches et de la prévention secondaire pour les personnes atteintes de démence.

2. Nous demandons l'autodétermination !

Des versements directs aux personnes atteintes de démence ou à leurs proches plutôt que des contributions à des institutions, afin que les personnes concernées puissent organiser et financer de façon autonome l'accompagnement (ambulatoire ou stationnaire).

3. Nous demandons l'élimination d'obstacles administratifs !

Des demandes déposées au moyen de procédures et de documents simplifiés raccourcissent les processus administratifs, permettent d'offrir une aide plus rapide et participent à réduire les coûts de la santé.

4. Nous demandons des centres de compétence sur tout le territoire suisse !

Les centres de compétence qualifiés qui fonctionnent en réseau sont la clé de voûte d'un dispositif de soins fonctionnel. Cela vaut en particulier pour les régions rurales.

5. Nous demandons davantage de compréhension !

Il est grand temps de lancer des campagnes nationales pour sensibiliser tous les groupes de la population à nos besoins de personnes concernées. De même, le thème des démences doit entrer de façon permanente dans les programmes scolaires et les formations professionnelles.

Le suivi,
l'accompagnement
et le répit : voilà les trois
facteurs de succès d'une
politique de la démence
économique et efficace!

Oui, je soutiens le manifeste « démences » des personnes concernées !

.....
Prénom/nom

.....
NPA/lieu

.....
Signature

.....
Prénom/nom

.....
NPA/lieu

.....
Signature

Envoyer à Alzheimer Suisse, Gurtengasse 3, 3011 Berne